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Jahresbericht 2023 

von Maruschka Maccarone, Geschäftsführung 

 

«Fürchte dich nicht vor der Veränderung, eher vor dem Stillstand»  

 Laotse 

 

 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Leserinnen und Leser 

 

Veränderungen… 

Das vergangene Jahr hat einige Veränderungen mit sich gebracht. Was im 2022 neu entstanden und weiterentwickelt 
wurde, galt es im Jahr 2023 einzuführen und umzusetzen. So wurde unser neu verfasstes pädagogisches Konzept 
implementiert, das Qualitätslabel «QualiKita» eingeführt, der Wechsel unserer Schüler ins neu eröffnete 
Tagesschulangebot TAF organisiert und durchgeführt sowie zwei zusätzliche Ausbildungsplätze geschaffen. Im 
Vordergrund unserer Jahresziele standen dabei nach wie vor die Arbeit mit den Kindern und die Qualität unserer 
pädagogischen Arbeit.  

 

Pädagogisches Konzept und Label «QualiKita» 

Zur fachlichen Orientierung starteten wir die Einführung des pädagogischen Konzepts mit einem Workshop im Team. 
Dabei wurden offene Fragen geklärt, sowie pädagogische Themen aufgegriffen und bearbeitet. In einem zweiten 
Schritt wurden neue Arbeitsinstrumente erstellt, ausprobiert, evaluiert, angepasst und erneut eingeführt. Gegenwärtig 
kann sich das Betreuungsteam anhand der gemachten Instrumente gezielt mit ihrer pädagogischen Arbeit 
auseinandersetzen und weiterentwickeln. Zusätzlich haben wir unser internes Qualitätsmanagementsystem mit dem 
von QualiKita abgeglichen.  

QualiKita ist das schweizweite Qualitätslabel für Kindertagesstätten. Zertifizierte Kindertagesstätten stellen die 
Entwicklung der Kinder ins Zentrum und entwickeln sich als Organisation und Team stetig weiter. So hat nach 
erfolgreicher Anmeldung die Qualitätsentwicklung und die Arbeit mit den damit verbundenen Standards begonnen.  

Das erste Audit stand bereits im November vor der Türe, welches wir souverän und erfolgreich bestanden haben. Es 
freut mich an dieser Stelle mitzuteilen: 

 

Wir sind die erste zertifizierte Kindertagestätte 

auf dem Platz Frauenfeld & Umgebung 

Weitere Informationen unter: www.quali-kita.ch 

 

Verabschieden, loslassen, neu anfangen 

Mit der Eröffnung des TAF im Schollenholz mussten wir nicht nur viele unserer Schüler loslassen und verabschieden, 
sondern auch das Angebot im Hort neu ausrichten. Einen guten, sowie für die Kinder und Familien möglichst 
reibungslosen Übergang war uns dabei wichtig. So planten und organisierten wir diesen Wechsel frühzeitig. Ebenso 
nutzen wir den «Neuanfang», um die Räumlichkeiten in unserem wunderschönen Dachstock auf Vordermann zu 
bringen. Zusammen mit den Kindern wurde fleissig ausgemistet, die Räume bekamen einen frischen Anstrich und 
wurden zu guter Letzt neu eingerichtet. Ebenfalls entstand ein kleines Malatelier, sowie ein grosszügiger 
Bewegungsraum. 

http://www.quali-kita.ch/
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Positionierung & Social Media 

Im Bereich der Positionierung konnten wir an das, was im Vorjahr erarbeitet wurde, anknüpfen und im 2023 
weiterentwickeln, sowie umsetzen. Unser Logo inkl. Claim hat ein Facelifting bekommen und kommt nun leichter, 
moderner und frischer daher. Biba steht nicht mehr alleine da, wir haben ihm zwei Kinder an die Seite gestellt und 
auch unsere Werte wurden unter die Lupe genommen, ausgearbeitet und neu ausformuliert. Einen Blick auf unsere 
Webpage lohnt sich. 

In der heutigen Zeit lassen sich die sozialen Medien kaum mehr wegdenken. Also wagten auch wir den Schritt und 
sind, nach einer externen Beratung, inkl. Social Media Workshop, seit März 2023 viral unterwegs. Besucht uns doch 
mal auf Instagram oder Facebook. 

 

Zeit für Spass und gute Laune – das können wir!!! 

Auch im 2023 bekamen wir die Möglichkeiten, uns an externen Anlässen zu beteiligen und mit anzupacken.  

Wie gewohnt sah man unseren Pusteblume-Stand am Frauenfelder Stadtlauf. Trotz Regenwetter herrschte eine 
sonnige Stimmung beim Schminken der Kinder. Selbstverständlich gab es auch die heiss begehrten Glitzer-Tattoos. 

Ein Highlight war für uns auch das Mitwirken am ersten «Streetart Festival» in Frauenfeld. Für die kleinsten Gäste 
betreuten wir eine «Mal-Wand». Diesmal meinte es das Wetter gut mit uns. Bei sommerlichen Temperaturen lag drei 
Tage lang Kreativität & Inspiration in der Luft. Die Stimmung auf dem gesamten Areal war magisch. Die Kinder 
zauberten uns nicht nur unzählige, wunderschöne Werke an die Wand, nein, es war ein Genuss zu beobachten, wie 
beim Malen plötzlich alles ganz still wurde und sie in eine andere Welt eintauchten. Ein unvergesslicher Event.  

 

Herzliches Dankeschön 

Veränderungen bringen oft Unsicherheiten, Fragen, aber auch Ängste mit sich. Mir war dabei wichtig, uns auf die 
Veränderungen einzulassen und stets das Positive im Auge zu behalten. Natürlich lief nicht immer alles reibungslos. 
Gemeinsam mussten wir einige Umwege gehen, uns auf neue Situationen einlassen und lernen, diese auszuhalten. 
Doch heute kann ich stolz und voller Zuversicht sagen, dass wir uns auf dem richtigen Weg befinden.  

Abschliessend möchte ich mich bei meinem Führungsteam, Petra Scalabrin, Fabienne Wiss und Jessica Forster für 
ihren treuen, fleissigen, unermüdlichen, flexiblen und loyalen Einsatz mit viel Liebe bedanken. Ihr seid die Besten. 

Folgenden weiteren Personen möchte ich meine Dankbarkeit genauso kundtun: 

 Gaby Michel für die zuverlässige, selbständige und beständige Führung des Bereiches «Küche, Hausdienst 
und Liegenschaft». 

 Benjamin Gsell, unserem Präsidenten, für seinen treuen, kompetenten und vorantreibenden Einsatz. 

 Dem kompletten Vorstand, für ihre Zeit, ihr Engagement und ihr Herz der KiTa Pusteblume gegenüber. 

 Unserer externen Marketing-Beratung von «die pause GmbH», Monika & Marco Niedermann, für die vielen 
kreativen, inspirierenden und erschaffenden Momente. 

 Dem kompletten KiTa Team, für den wertvollen Einsatz an der Front. Danke für jedes Kinderlachen, für jeden 
Trost, fürs Zuhören, fürs Stärken und für all die tollen & lehrreichen Erlebnisse, die ihr für die Kinder schafft.  
 
 

«Wer Neues wagt, dem wachsen Flügel», davon bin ich überzeugt und bin gespannt, was das 2024 mit sich bringt. 


